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Eté 2019 

NOV’Art, 
parcours d’art

Triathlon

Échappée belle

Découverte

FRÉQUENTATION 
RECORD SUR LA PLAGE DE 
VILLEVÊQUE AVEC PLUS DE 

11 000 PERSONNES.

PLUS DE 3 000 PERSONNES 
ONT VISITÉ NOV’ART CET ÉTÉ.

BON ANNIVERSAIRE AU 
TRIATHLON DE VILLEVÊQUE QUI 
FÊTAIT SA 30E ÉDITION. 

RANDONNÉE SUR LES TRÉSORS 
CACHÉS DES BASSES VALLÉES 
ANGEVINES ORGANISÉE EN 

PARTENARIAT AVEC DESTINATION 
ANGERS, ÉCOUFLANT ET 

BRIOLLAY.

UNE INITIATION À LA TROTINETTE 
TOUT TERRAIN ÉLECTRIQUE A RAVI 

PETITS ET GRANDS.

18
août

1er

septembre

28
août

22
août
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Rentrée scolaire

Hommage M. 
Mme Duclaux

Journées du 
patrimoine

Repas des aînés

Grands Bas

634 ÉLÈVES ONT FAIT 
LEUR RENTRÉE DANS LES 4 
ÉCOLES DE RIVES-DU-LOIR-

EN-ANJOU.

UNE PLAQUE DE RUE ET UN 
MONUMENT DE L’ARTISTE 
JULIEN PERRIER ONT ÉTÉ 
INAUGURÉS PAR LES ÉLUS 
D’ANGERS ET DE RIVES-DU-
LOIR-EN-ANJOU.

LE PATRIMOINE ÉTAIT EN FÊTE. 
550 PERSONNES ONT PROFITÉ 
DES DIVERSES ANIMATIONS. 
À L’OCCASION UN FEU 
D’ARTIFICE ÉTAIT DONNÉ SUR 
LA PLAGE DE VILLEVÊQUE.

180 PERSONNES ONT PU APPRÉCIER 
CE REPAS PRÉPARÉ AUTOUR DU 

THÈME DE LA GOURMANDISE, EN 
PARTENARIAT AVEC LES ENFANTS DES 

4 ÉCOLES.

TRADITIONNELLE ENTRÉE DES 
BÊTES DANS LES PACAGES 

COMMUNS. UNE RÉNOVATION 
D’1KM DE CLÔTURE EST 

ÉGALEMENT RÉALISÉE.

20
septembre

20
septembre

15
Septembre

11
septembre

2
septembre
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Pendant tout l’été, les habitants 
ont pu profiter d’un parcours 
d’ar t et des animations 
touristiques. 
Malgré un été très chaud, les chiffres de 
fréquentation sont excellents. Avec environ 
3000 visiteurs, le parcours Nov’Art 
enregistre la 2e meilleure affluence de 
son existence. Plus de 11 000 personnes 
sont venues profiter de la plage et des 
différentes animations proposées par 
la Commune et l’association Villevêque 
Initiative Tourisme. N’oublions pas non 
plus les 150 cavaliers de la Trans’Anjou 
et le 30e anniversaire du triathlon, deux 
événements qui ont fait rayonner notre 
territoire.
9 mois après sa création, notre 

commune nouvelle de Rives-du-Loir-en-
Anjou se met progressivement en place. 
Élus et services travaillent chaque jour à la 
construction de cette nouvelle collectivité, 
en s’efforçant d’harmoniser les pratiques, 
tout en continuant à apporter les différents 
services publics attendus par les Rivéens. 
Vous retrouverez dans les pages de 
votre journal d’information, les dernières 
décisions prises par le conseil municipal 
et les sujets d’actualité qui rythment la vie 
de notre belle commune.

Cet investissement quotidien, on 
le retrouve également au sein du milieu 
associatif. Que vous  soyez bénévoles, 
présidents ou simples adhérents, vous 
êtes nombreux à vous engager dans nos 

multiples associations. Vous contribuez 
ainsi au dynamisme de la commune. 
Bien avant que Rives-du-Loir-en-Anjou 
devienne réalité, les associations 
soucelloises et villevêquoises ont su 
de longue date travailler ensemble. Le 
dossier de ce numéro leur est consacré. 
Je vous souhaite à toutes et tous une 
bonne lecture, ainsi qu’un bel automne ! 

Éric Godin
Maire de Rives-du-Loir-Anjou

Édito

Journal d’information de la commune de Rives-du-Loir-en-Anjou - 6 place de la mairie, Villevêque - 49140 Rives-du-Loir-en-Anjou. Édition : mairie de Rives-du-Loir-en-Anjou. Directeur 
de la publication : Éric Godin. Rédaction  : Commission communication, les commissions municipales. Tél. 02 41 69 51 15. Courriel : communication@rivesduloirenanjou.fr. 
Conception graphique : mairie de Villevêque.  Impression : Connivence. Distribution : commune de Rives-du-Loir-en-Anjou. Tirage : 2 600 ex. Dépôt légal en cours. Crédits photos : 
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Une fois ces voies dénommées, il faut désormais attribuer un numéro à chaque 
habitation qui n’en avait pas. 695 logements sont concernés. Ce travail est mené 
tout au long de l’automne, en plusieurs étapes :
• Un courrier a été adressé aux 695 propriétaires concernés début octobre, pour 

les informer de leur numérotation.
• Un certificat de numérotage attribuant la nouvelle numérotation sera rédigé 

courant octobre.
• La commune commande les nouvelles plaques avec les numéros à apposer sur 

les maisons.
• Une réunion publique est organisée le vendredi 8 novembre, à 20h, salle 

Hervé-Bazin à Soucelles. Toutes les explications nécessaires y seront données ; 
les personnes concernées pourront venir retirer leur plaque ainsi que leur certificat 
de numérotage à cette occasion.

Le plan des deux communes déléguées est visible à l’accueil des deux mairies, avec 
les nouveaux noms de voies votés par le conseil municipal.

Le cas particulier des entrepreneurs à domicile.
Vous gérez une entreprise depuis votre domicile ? Dans ce cas, il est vivement 
recommandé de faire apparaitre clairement sur votre boite aux lettres, le nom de 
votre entreprise en plus de la désignation traditionnelle de votre foyer. En effet, lors 
du déploiement de la fibre, l’opérateur Orange vérifiera sur le terrain le nombre de 
branchements à déployer, et pourra ainsi compter deux accès, à la fois pour votre 
habitation et votre entreprise. Sont particulièrement concernés les auto-entrepreneurs 
et les exploitations agricoles.

Comme annoncé dans le précédent magazine, de nombreuses 
adresses vont changer à Soucelles et à Villevêque. En effet, le 
conseil municipal a délibéré pour dénommer de nombreuses 
voies le 29 juin dernier, en particulier dans les lieux-dits. Ce 
changement vise à faciliter l’orientation des services de secours, 
de livraisons ainsi qu’à anticiper l’arrivée de la fibre sur la 
commune à compter de 2020.

Changement 
d’adresse : ce qu’il 
faut savoir

UNE PREMIÈRE 
NAISSANCE À RIVES-
DU-LOIR-EN-ANJOU
Le 22 juillet dernier, le petit 
Skylor Tcha est né à domicile 
à Villevêque. Il est donc 
of f iciel lement le premier 
Rivéen depuis la création de la 
commune nouvelle.

CONCOURS JARDINS 
D’EXPRESSION 2018-2019
L’accueil  périscolaire de 
Soucelles a participé  à la 7ème 
édition du Concours Jardins 
d’expression, organisé par 
Angers Loire Métropole. Le 
thème choisi, était « expression 
libre ». Des créations ont été 
réalisées sur «la traversée des 
5 sens». Le projet a atteint la 
8ème place sur les 19 structures 
participantes.
Tout l’été, les palox ont été 
visibles par le public au parc 
de Pignerolle à St-Barthélémy 
d’Anjou. 
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ENVIRONNEMENT : 
BIENTÔT UN NOUVEL 
AMÉNAGEMENT 
AUTOUR DU MOULIN 
L’ENGRENAGE
La commune a procédé à 
l’enlèvement des traverses 
de chemin de fer situées à 
proximité du Loir à Villevêque, 
autour du site du moulin 
L’engrenage. Ces traverses 
étaient en effet devenues 
incompat ib les  avec la 
réglementation, en raison 
du traitement à la créosote 
qu’elles ont subi lors de leur 
utilisation d’origine. Des 
barrières ont été mises en place 
en guise d’aménagement 
provisoire du site. Élus et 
services auront une réflexion 
pour un aménagement 
pérenne et respectueux de 
l’environnement du site en 
2020.

LE PORTAIL FAMILLE, 
UN SERVICE SIMPLE 
ET RAPIDE
Soucieux de faciliter votre 
quotidien, nous modernisons 
nos services et simplifions vos 
démarches administratives 
avec le Portail famille.
Il vous permet sans vous 
déplacer, 24h/24 et 7j/7, 
de gérer les activités de vos 
enfants et le paiement de vos 
factures. Grâce à ce service en 
ligne personnalisé et sécurisé 
vous pouvez :
• Gérer les informations de 

votre compte.
• Inscrire vos enfants, 

réserver ou annuler des 
présences aux services de 
restauration et d’accueil 
périscolaire.

• Télécharger et payer vos 
factures en ligne.

• 
rivesduloirenanjou.fr

Rue des Jardins : un changement de nom à Villevêque.
Toutes les communes nouvelles se retrouvent confrontées au problème des 
homonymies :  certaines rues ont la même appellation dans les communes déléguées. 
Or la Poste conseille fortement aux communes nouvelles de renommer ces rues, 
afin d’éviter toute confusion dans la distribution du courrier. Le changement de nom 
permet également d’éviter de potentielles erreurs en cas d’intervention des services 
de secours.
 
C’est pour cette raison que les élus ont fait le choix de renommer la rue villevêquoise 
et ont choisi de l’appellation « Rue Pierre Seurau », du nom d’un jardinier pendant la 
Révolution Française, dont le nom est écrit dans la pierre du Presbytère.

Le choix s’est porté sur une modification côté Villevêque en raison d’un nombre 
plus réduit de personnes concernées qu’à Soucelles. Ces personnes recevront 
prochainement une information personnalisée détaillant les conséquences de ce 
changement, qui ne sera réellement effectif que dans les prochaines semaines.

Le Parc des Loisirs de Soucelles change aussi de nom.
Les confusions sont récurrentes entre le « Parc des Loisirs » et la « Salle des Loisirs », 
tous deux situés à Soucelles. Afin de mettre fin à cette ambigüité, les élus ont renommé 
le Parc en « Parc du Moulin de Soreau ». La présence d’un moulin portant ce nom est 
en effet attestée à cet endroit. On retrouve notamment l’appellation sur le cadastre 
napoléonien de la commune. Une signalétique plus claire sera mise en place dans 
les prochains mois. 

Retrouvez toutes les informations sur le site internet : www.rivesduloirenanjou.fr
 + D’INFOS

 + D’INFOS

Le cadastre Napoléonien de Villevêque (1811) montre qu’à l’emplacement 
de l’actuelle rue des jardins, se trouvaient le clos de la cure, dont Pierre 
Seurau était le jardinier à la Révolution Française (cf. p. 24).
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L O U  R A O U L

- Habite à Rennes. Elle est 
originaire du milieu rural et 
apprécie le rythme de vie des 
villages.
- 11 recueils de poésie 
depuis les années 2010 et de 
nombreuses publications en 
revue, livres d’artistes. 
-  Elle créé la collection 
ko:ra, 2012 (éditions du 
pentamonio).
- Nombreuses résidences 
depuis 2008.
- Son projet d’écriture : creuser 
les « notions d’identité et 
d’altérité », interrogation sur 
les lieux et sur nos rapports 
aux lieux. Cette réflexion se 
nourrit de rencontres avec 
des personnes, d’expériences 
personnelles, de lectures et 
d’observations et interroge 
l’attachement des personnes 
aux lieux (lieux où ils sont nés, 
où ils ont vécu leur enfance, 
où ils vivent), la question de 
l’exil (…).
• Otok, Éditions lsabelle 

Sauvage, 2017.
• Most,  Éditions La 

Dragonne, 2016.
• Kim m’apprivoise, 

Approches Éditions, 
2015.

Retrouvez dès à présent les 
livres en prêt à la biliothèque !

NOVEMBRE 2019
> MARS 2020

Les bibliothèques du Loir 
accueillent un auteur
La résidence au quotidien :

@residenceduloir

Depuis octobre 2011, les «Bibliothèques 
du Loir» (Réseau bibliothèque de la 
communauté de communes Anjou Loir 
et Sarthe, bibliothèques de Briollay et 
de Rives-du-Loir-en-Anjou) ont souhaité 
se retrouver autour de leur identité com-
mune : le Loir et son environnement, en 
invitant un auteur en résidence.
Ecoles, associations, élus, habitants se 
sont fortement mobilisés lors des quatre 
résidences poétiques précédentes autour des auteurs Erwann Rougé, Joël Bastard, 
Michaël Glück et Julien Bosc, pour leur faire découvrir les richesses et la diversité de 
leur milieu de vie et ainsi en nourrir leur écriture.
Confortées par ces expériences réussies, les bibliothèques de ce réseau poursuivent 
cette aventure en invitant l’auteure Lou Raoul à vivre et travailler dans notre commune 
de novembre 2019 à mars 2020. 

LES ÉVÉNEMENTS SUR RIVES-DU-LOIR-EN-ANJOU DE NOVEMBRE À DÉCEMBRE
• La bibliothèque propose des livres de poésie de Lou Raoul et de nombreux auteurs. 

Une malle poétique vous permet de vous initier à la poésie. Écrivez de courts poèmes 
et déposez les dans la boîte à poèmes.

• 30 novembre à 10h30 salle Julien Bosc (presbytère de Villevêque) : café poésie.
• 4 décembre à 16h30 à L’engrenage : «Des mots à chanter», de 6 mois à 6 ans.
• 13 décembre à 20h à L’engrenage : soirée lecture par Lou Raoul.
Une page facebook permet de suivre la résidence au quotidien : @Residenceduloir

Une auteure en résidence
Cette 5e résidence de création est le fruit, depuis bientôt 
10 ans, d’interventions collectives en faveur de la poésie 
contemporaine dans les bibliothèques du Loir.

L A  R É S I D E N C E  E S T  U N 
P A R T E N A R I A T  D A N S 
L E Q U E L  L ’A U T E U R E  D É D I E 
7 0 %  D E  S O N  T E M P S  À 
S O N  P R O J E T  D ’ É C R I T U R E 
E T  3 0 %  D E  S O N  T E M P S  À 
D E S  A C T I O N S  A V E C  L E S 
H A B I T A N T S . 



GARREAU Tony 19, chemin des Vignes - 49140 Soucelles
06 72 65 88 97 - garreautony.traiteur@gmail.com

Chez vous ou dans la salle de votre choix
Buffet  - Cocktail - Fouace

Mariage - Baptême - Repas de famille - Association
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L E  D O S S I E R

Les associations, pionnières de la commune 

nouvelle ! Le rapprochement entre Soucelles et Villevêque 

s’est en effet d’abord effectué à travers le monde associatif, et 

notamment sportif. Le SIVM, aujourd’hui intégré à la commune 

nouvelle, avait accompagné et soutenu ce développement des 

clubs. La construction d’équipements au fil des années avait 

permis aux soucellois et villevêquois de pratiquer leur sport favori 

ensemble, dans une logique de mutualisation.
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Votre histoire dans le milieu 
associatif ?
Habitant de Soucelles depuis 1993, je me suis 
engagé au départ dans le milieu sportif au 
Football Club Villevêque-Soucelles, d’abord 
en tant que simple joueur. J’ai ensuite occupé 
diverses fonctions au sein du bureau du club, 
et du district départemental, avant d’assumer 
le rôle de Président du FCVS de 2009 à 2014. 
Je suis également engagé auprès de l’Union 
Nationale des Combattants depuis 2003,  à 
Soucelles et au niveau départemental. Je suis 
le Président de la section soucelloise depuis 
5 ans. Adjoint aux associations à Soucelles 
depuis 2014, je suis devenu adjoint aux 
associations « sports et loisirs » de Rives-du-
Loir-en-Anjou en janvier dernier. 

Quel est votre vision du milieu 
associatif aujourd’hui ?
Aujourd’hui, on est en légère évolution au 
niveau du nombre d’adhérents grâce au travail 
des bénévoles. On compte trente associations 
sur le territoire. Certaines comptent un grand 
nombre d’adhérents comme la danse, 
le tennis et le football. Sans oublier les 
associations de nos ainés : environ plus de 
400 personnes. Je salue l’engagement des 
bénévoles dans les différentes associations 
et je souhaite la bienvenue à l’AMAP, à la 
troupe de théâtre « Rives aux éclats » et à 
l’activité théâtrale qui vont faire leur entrée. La 
collectivité doit toujours répondre au mieux 
aux attentes du milieu associatif, pour que 
notre commune reste attractive et dynamique. 
Plus on arrivera à avoir un milieu associatif 

fort, plus la commune sera représentée au 
sein du département ou de la région. 

Quelles sont les perspectives pour 
demain ?
La commune doit être au plus proche des 
associations pour les aider au mieux à 
organiser leurs manifestations, elle doit 
effectivement être un partenaire majeur. 
Nous avons, depuis la rencontre avec les 
associations, créer un nouveau service 
dédié aux associations et mis à disposition 
du matériel appartenant aux trois anciennes 
collectivités : Soucelles, Villevêque et le 
SIVM. Ce nouveau service évoluera au fur et 
à mesures des demandes du milieu associatif.  
Pour demain, la commune devra aussi 
continuer le travail entamé par le SIVM 
concernant le projet de rénovation et 
d’extension des équipements sportifs situés 
aux Vignes d’Oule. J’en profite pour remercier 
son ancien président, M. Jacky Jouan. Nous 
travaillons aussi sur la possibilité d’un city 
parc dans le cadre de ce projet faisant suite 
à l’une des demandes du conseil des enfants. 
Il faut que les associations sportives et 
culturelles travaillent ensemble. On pourrait 
imaginer un vide grenier ou un repas des 
ainés animés par les associations musicales 
de Rives-du-Loir-en-Anjou. En conclusion, 
nous les élus, nous devons pour demain, 
faire que nos infrastructures restent en 
constante évolution et maintenir le lien entre 
la collectivité et le monde associatif. 

L E  D O S S I E R

 EN 2019, SUR

Subventions aux associations en 2019

13 700 € Associations 
socio-culturelles

Associations 
sportives

16 200 €

Associations sportives
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Subventions aux associations
Les différentes associations du territoire recevaient des 
subventions des deux communes historiques et du SIVM. La 
commune nouvelle n’a rien changé à ce fonctionnement, et 
continue d’examiner les demandes formulées chaque année. 
En 2019 le total des subventions accordées est de 29 900 €. 
C’est un montant stable par rapport aux subventions 2018 
versées par les deux communes et le syndicat intercommunal. 
Le souhait est de maintenir le soutien financier aux associations 
jusqu’en mars 2020. 
Les dossiers de subventions 2020 sont envoyés 
prochainement aux associations, avec une date limite de 
retour fixée au 15 décembre 2019. 

Complexe sportif des Vignes d’Oule : à quand une 
extension ?
Le SIVM avait travaillé un projet de rénovation et d’extension 
des équipements sportifs couverts situés aux Vignes d’Oule à 
Villevêque. Ce complexe est en effet devenu étroit face au dé-
veloppement de l’activité des associations et à l’augmentation 
de la population. Ce projet, repris par Rives-du-Loir-en-Anjou 
et très attendu du monde associatif, prévoit la rénovation de la 
salle existante et la construction d’une nouvelle salle.
Le Conseil d’Architecture, d’Urbanisme et d’Aménagement du 
Maine-et-Loire accompagne la commune dans ce projet. Dès 
début 2020, le cahier des charges des futurs équipements sera 
déterminé. Une procédure de concours sera ensuite lancée 
pour retenir l’équipe qui dessinera le futur projet.
L’ensemble du monde associatif sera associé à la définition des 
besoins et aux études à venir. 

L E  D O S S I E R

Le SIVM ayant disparu, chaque association bénéficie désormais 
de toutes les structures de Rives-du-Loir-en-Anjou.
Elles peuvent informer le service associations de la mairie 
des dates et heures des assemblées générales et passer par 
ce même service pour les demandes de rendez-vous. En 
effet, les élus sont à disposition pour participer aux AG, à vos  
événements et vous recevoir. 

Il est également possible de réaliser des partenariats à 
l’occasion de projets communaux (ex :  Journées du patrimoine, 
8 mai et 11 novembre...).

Associations, facilitez-vous la location d’une salle.
Aujourd’hui chaque salle dispose d’un règlement de location 
précisant toutes les consignes, comment réserver et indiquant 
le matériel disponible. 
La disponibilité de chaque salle est accessible via notre site 
internet, via le menu services et démarches.
Des avantages (de la réduction à la gratuité), sont attribués 
aux associations de Rives-du-Loir-en-Anjou selon les salles et 
selon les projets.
La maison des associations à Soucelles et la salle de L’enclose 
à Villevêque sont à disposition, tous les jours, sur réservation. 

 VOTRE CONTACT

Un service proche des associations
Un nouveau service est à la disposition des associations pour 
réserver une salle,connaître le matériel disponible et donner 
les consignes d’utilisation.

• associations@rivesduloirenanjou.fr 
• Tél. 02 41 60 30 40
• Planning des salles sur rivesduloirenanjou.fr

La commune de Rives-du-Loir-en-Anjou développe de nombreux services 
au bénéfice des associations : prêts de matériel, assistance pour leurs 
manifestations, prêts et locations de salles communales... 
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V I E  M U N I C I PA L E

Le conseil municipal s’est prononcé le 26 septembre dernier sur 
l’harmonisation des différents abattements et dégrèvements en 
vigueur dans les deux communes historiques. 

• Taxe d’habitation : l’abattement spécial à la base, présent uniquement à Soucelles, 
est supprimé. L’abattement à partir de la 3e personne à charge passe de 25% 
à 15%.

• Taxes foncières : le dégrèvement sur le foncier non bâti en faveur des jeunes 
agriculteurs est maintenu. L’exonération au bénéfice des reprises d’entreprises 
en difficulté est supprimée. Aucune utilisation de cette exonération n’avait été 
observée dans la commune depuis de nombreuses années.

Le conseil municipal a également voté un lissage sur trois ans de l’harmonisation de la 
taxe d’habitation. Les taux soucellois (16.41%) et villevêquois (18.33%) convergeront 
donc progressivement vers un taux unique en trois années. À noter que cette décision 
sera sans effet pour 8 foyers sur 10, en raison de la disparition de la taxe d’habitation 
dès 2020 pour une partie des contribuables. Une hausse, estimée en moyenne à 
23 €, se ressentira pour les foyers soucellois en 2020. Dès 2021, la taxe d’habitation 
baissera pour tous les contribuables de la commune.

En revanche, les taxes sur le foncier bâti et non bâti ne feront pas l’objet d’un lissage. 
Dès 2020 tous les habitants du territoire paieront le même taux.
Ces trois taux ne pourront être votés qu’en avril 2020, une fois toutes les informations 
transmises par les services fiscaux de l’État. Ces modifications étaient nécessaires suite 
à la création de la commune nouvelle. 

Les échos du conseil 
Fiscalité : ce qui va changer.

F I B R E
Anjou Fibre, filiale de TDF, a 
posé le 17 Septembre 2019 à 
Seiches-sur-le-Loir, un Nœud 
de Raccordement Optique 
(NRO), marquant ainsi une 
étape clef du déploiement de 
la fibre.
Avec ce NRO, ce sont environ 
5263 prises éligibles à terme 
sur 14 armoires de rue (PM) 
des communes de Chaumont-
d’Anjou, Corzé, La Chapelle-
Saint-Laud, Lézigné, Marcé, 
Montreuil-sur-Loir, Seiches- 
sur-le-Loir et Villevêque qui 
seront en partie desservies 
par la fibre optique, apportant 
une véritable qualité d’usage 
qui permettra de surfer, 
jouer, regarder des VOD, 
télécharger des fichiers ... 
tous, simultanément, à la 
maison ! Mais aussi un gain 
de temps considérable, pour 
les entreprises, dans leurs 
échanges avec les clients et 
fournisseurs.

Le déploiement du réseau est 
l’un des principaux axes de 
la politique d’aménagement 
numérique du territoire portée 
par le Syndicat Mixte Anjou 
Numérique dont l’objectif est 
d’apporter un accès au Très 
Haut Débit pour tous les foyers 
et les entreprises du Maine-et-
Loire d’ici 2022.

 + D’INFOS
www.anjou-fibre.fr
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La matinée des roues organisée par la 
commission «évènements sportifs» du conseil 
municipal des enfants a eu lieu le samedi 28 
septembre de 10h à 12h.
Une quinzaine de famille de la commune ont participé. Nous 
avons également accueilli des personnes de passage.
Les différents ateliers proposés et tenus par les enfants avec 
l’aide de leurs parents et de l’équipe d’animation étaient : 
- Une balade à vélo avec un parcours de 9 km.
- Un atelier de réparation de vélo.
- Un bar à jus 

- Un parcours pour les roues ( rollers, trotinettes et vélo).
- Un quiz sur la sécurité routière en roues.
Une matinée conviviale avec de bons echanges et conseils 
sur les différents ateliers. 

Le 5 octobre, mise en place de la boite à livres lors de la 
journée citoyenne et le vendredi 22 novembre une soirée 
gourmande. 

V I E  M U N I C I PA L E

Repas des voisins aux Couleurs du Temps.
Depuis 4 ans, à l’initiative de la Maison intergénération «Les 
Couleurs du Temps» et de la commune de Villevêque, les 
habitants de 80 ans et plus partagent un repas convivial avec 
les résidents de la maison de retraite. Cet événement permet 
de lutter contre l’isolement des personnes âgées et de créer 
du lien. Le 25 octobre, cette initiative s’élargit pour la première 
fois aux personnes âgées de Soucelles.

Itinéraires sécurisés.
Sur Villevêque, les membres du conseil étudient des itinéraires 
pour se déplacer en toute sécurité vers le bourg, au quotidien, 
à pied ou à vélo. Trois parcours sont testés à l’occasion de la 
journée citoyenne, le 5 octobre. 

Jardiner au naturel.
Cette commission, sensible à la question environnementale, 
propose d’accompagner l’action «broyage des végétaux» 
(cf. p. 25) en tenant une permanence et échanger avec les 
habitants sur l’intérêt d’utiliser les copeaux produits à partir 
de la taille de leurs haies pour pailler leurs massifs végétaux. 

De nouvelles idées émergent, comme par exemple le projet 
d’une formation au numérique pour accompagner les séniors. 

Conseil municipal 
d’enfants

Conseil des séniors

À RETENIR

Le conseil des séniors de Rives-du-Loir-en-Anjou s’est réuni officiellement 
pour la première fois le 19 septembre dernier et œuvre déjà sur un grand 
nombre de sujets citoyens, environnementaux et intergénérationnels.
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Le 15 septembre dernier, pour la première fois 
dans l’histoire de la commune nouvelle de 
Rives-du-Loir-en-Anjou, les aînés de 70 ans et 
plus étaient invités à un repas commun.

Le cadre de la salle Hervé Bazin se prêtait parfaitement à cette 
rencontre qui a réuni 180 personnes, dont 15 élus. Les aînés 
des deux communes ont pu ainsi goûter avec plaisir l’excellent 
menu préparé par M. Garreau, traiteur local. 
Gilles Samson, maire de Villevêque, 
représentant ses collègues maires 
excusés, a rappelé le sens de cette 
journée: «marquer la considération 
pour les générations qui nous ont 
précédé dans la vie active et qui ont 
construit les communes dont nous 
héritons aujourd’hui»...
Il a rappelé ensuite que la fusion 
récente des deux communes prenait 
forme dans les services et chez les élus et que l’harmonisation 
s’avérait plutôt satisfaisante en comparaison d’autres fusions 
observées dans le Maine-et-Loire.
Commentant l’actualité des travaux et de l’urbanisme sur le 
territoire, il a insisté sur le nouvel adressage avec numérotation 
des lieux d’habitation dans les campagnes qui va concerner 

600 foyers dans les prochaines semaines.Une information 
personnalisée sera envoyée.
Préparée par le CCAS sous la houlette de Bernadette Vitoux et 
Lydie Bourbon, cette rencontre conviviale a vu la participation 
de 6 jeunes de la commune qui ont assuré le service dans le 
cadre de la bourse citoyenne qui leur a été attribuée.
Les deux doyens présents au repas ont été dignement fêtés et 
applaudis :
Mme Lucie Royant, de Villevêque  née en 1919 et qui vient 

de fêter son centenaire à la maison de 
retraite et qui a toute sa mémoire de ses 
jeunes années, et M. Rose, de Soucelles, 
bon pied bon oeil, né en 1924, habitant 
avec son épouse le hameau de la 
Roche-Foulques. 
La décoration des tables avait été 
assurée par les enfants des 4 écoles de 
la commune sur leur temps périscolaire 
et Chris Music a animé, chanté et fait 

danser les convives qui le désiraient. De l’avis de tous, une 
première rencontre très réussie au final. 

Repas des aînés

S O C I A L

« M A R Q U E R  L A 
C O N S I D É R A T I O N  P O U R 
L E S  G É N É R A T I O N S  Q U I 
N O U S  O N T  P R É C É D É 
D A N S  L A  V I E  A C T I V E  E T 
Q U I  O N T  C O N S T R U I T  L E S 
C O M M U N E S  D O N T  N O U S 
H É R I T O N S  A U J O U R D ’ H U I »

 CONTACT
Centre Communal d’Action Sociale
Tél. 02 41 69 53 22
ccas@rivesduloirenanjou.fr



           Un    
   professionnel
  à votre service 
   depuis plus de 
        15 ans.

Arnaud Poirier - 06 26 35 64 16
apoirier@fsmediaprod.com

Agence de communication
Vidéo, web & GrAphisme

Un Soucellois
à votre service !

Arnaud Poirier, l’enfant du pays, 

a installé son agence FS Mediaprod

dans l’ancien café

de La Roche Foulques !

Praticienne en 
hypnose méthode 
SAJECE
L’hypnose SAJECE vous 
accompagne sur le sommeil, le 
stress, le tabac, le poids...
Cette méthode accompagne aussi 
les enfants de manière ludique.

Gaëlle BENOIST
44 rue du Général de Gaulle
Villevêque
49140 Rives-du-Loir-en-Anjou

06.61.31.17.86
SIRET : 82028947800019
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T R A V A U X  -  A M É N A G E M E N T

T r a v a u x  d u  c e n t r e -
b o u r g  d e  V i l l e v ê q u e . 
La réalisation d’un cheminement 
permettant de relier le parvis avant et 
l’arrière de la Mairie de Villevêque 
est en cours. Les travaux ont démarré 
cet été, et s’achèveront au printemps 
2020. 6 logements sociaux seront 
ensuite construits sur les parcelles 
aujourd’hui nues entre la Mairie et le 
Loir. Avec ces travaux se concrétisent les 
premières évolutions du centre-bourg 
de Villevêque, fruit d’une réflexion mûrie 
depuis plusieurs années par le conseil 
municipal de Villevêque.

Travaux de voirie.
Les principaux travaux de voirie 
programmés au budget 2019 seront 
réalisés entre le 15 octobre et le 15 
novembre. Ils concernent les secteurs 
suivants :

• À Villevêque : L’Aumônerie, 
Reugnier-Bouchets, de l’Hôtellerie 
à la Barre, le chemin de Funault, le 
chemin des Touches.

• À Soucelles : Le Petit Perray, Le Petit 
Mortier et la Rue du Château.

Au total la Commune investit 171 K€ dans 
l’entretien de ses voiries. Les riverains 
de ces secteurs pourront être perturbés 
pendant quelques jours, pendant la 
réalisation des travaux. 

Travaux rue du Pavé.
La rue du Pavé doit faire l’objet d’un 
renouvellement des réseaux d’eau, 
d’assainissement et d’eau potable. 
Les dates exactes du chantier ne sont 
pas encore connues. Une information 
particulière sera faite aux riverains 
concernés par ces travaux. 

Actualités Travaux
Centre-bourg, voirie, eau et assainissement... Tour d’horizon 
des travaux à venir.

R E V I S I O N  D U 
P L U I  :  D E R N I È R E S 
R E U N I O N S 
P U B L I Q U E S  D E 
C O N C E R T A T I O N 
A V A N T  A R R Ê T  D E 
P R O J E T
Après la définition des grandes 
orientations au travers du 
projet d’aménagement et de 
développement durable, la 
révision du PLUI est entrée 
dans la phase de définition 
des règles d’aménagement 
et de construction. Permis 
de construire, d’aménager, 
de démolir, déclaration de 
travaux... autant de documents 
qui devront demain être 
conformes aux nouvelles 
règles du PLUi.
Le projet et règlement du 
PLUi seront présentés aux 
habitants du territoire à 
l ’occasion de réunions 
publiques de concertation, en 
présence d’élus d’Angers Loire 
Métropole et des maires des 
communes concernées.
Secteur Nord-Est : le 13 
novembre 2019, à 20h au 
Carré des Arts, salle Hélène 
Boumard, rue de la poste, 
Pellouailles-les-vignes, 
commune déléguée de 
Verrières-en-Anjou.
Par ailleurs, une exposition 
présentant le règlement du 
PLUi, est visible à partir du 16 
octobre 2019 dans les mairies 
des communes accueillant les 
réunions publiques.

angersloiremetropole.fr
 + D’INFOS
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V I E  S C O L A I R E

Les élèves du Groupe scolaire Émile 
Joulain ont repris le chemin de l’école 
et sont déjà au travail ! Cette année 
pas de changement pour l’équipe 
d’enseignantes et d’atsems de l’école 
qui accueille 204 élèves sur les 8 classes 
de l’école. Les projets des enseignantes 
pour leurs classes ont été présentés aux 
familles : les élèves de CE2, CM1 et CM2 
bénéficieront d’une classe patrimoine ou 
d’une classe cirque…Et bien entendu 
comme les années passées les projets 
des autres classes seront enrichis par 
des sorties aux musées et châteaux 
environnants… Une belle année en 
perspective ! 

L’équipe enseignante de l’école Les Goganes renouvelle une partie de son équipe 
pédagogique  avec l’arrivée de Clémence Taunais, Véronique Poirout, Dominique 
Beurthe et Christine Richard. Pour cette rentrée 2019, l’école compte 207 élèves, 
8 classes et 151 familles.
Un nouveau projet d’école a été élaboré pour 4 ans avec  la mise en place de 
plusieurs axes :
• Garantir l’acquisition du « lire, écrire, compter et respecter autrui ». 
• Prendre en compte avec exigence et bienveillance la diversité des élèves.
• Instaurer un climat scolaire positif, propice au « vivre et apprendre ensemble ».
• Accorder une place prépondérante à la parole et à l’écoute des élèves dans 

la classe, dans l’école.
• Renforcer le partenariat avec les collectivités.
• Maintenir un dialogue de qualité avec les parents.
Les projets 2019-2020 connus à ce jour :
Les classes maternelles travailleront sur les 5 sens.
Les classes de GS-CP, CP-CE1, CE1-CE2 et CE2-CM1 participeront à Ecole et 
Cinéma.
Les CP, les CE1 et les CE2 bénéficieront de 10 séances de piscine.
Les classes de CM1/CM2 bénéficieront d’un partenariat avec le Quai et 
travailleront sur trois spectacles. Une des classes est engagée dans la résidence 
poétique du Loir à partir du 1er novembre : ateliers d’écriture poétique et mise en 
voix au programme.
L’équipe enseignante vous souhaite une excellente rentrée !  

École Emile Joulain 

École Les Goganes

CONTACT
Cécile Fleury
02 41 21 10 09
ce.0490644j@ac-nantes.fr

CONTACT
Emilie Moreau
02 41 25 16 17
ce.0491950d@ac-nantes.fr
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V I E  S C O L A I R E

L’école catholique Julie Bodinier accueille cette année 101 
élèves répartis en 4 classes.
Le thème d’année sera «Au fil de l’eau», par de nombreuses 
activités et sorties, les élèves découvriront le cycle de l’eau, ses 
différents états ainsi que les personnages littéraires autour de 
ce sujet.
Les élèves de la Petite section au CP iront à Préfailles en classe 
de mer au mois de mai et les élèves de CM, quant à eux, auront 
la chance de partir en classe de neige en Savoie au mois de 
janvier. Une année qui s’annonce riche en découvertes.
De plus, vous trouverez ci-dessous les différentes manifestations 
festives de l’année, animées par notre très dynamique équipe 
de l’APEL .
•  Marché d’automne : 16 novembre 2019.
• Soirée de Noël : Vendredi 13 décembre 2019.
• Soirée cabaret : 8 février 2020.
• Marché de printemps et portes ouvertes : 28 mars 2020.
• Kermesse : 28 juin 2020 au matin. 

Cette année, nous poursuivons le thème des cinq continents 
avec celui de l’Afrique jusqu’aux vacances de la Toussaint.
Le lundi 23 septembre, tous les élèves participeront au spectacle 
de «PlanèteMômes» sur les cinq continents.
Nous commençons un nouveau projet d’école axé sur 
l’attention/concentration et la  résolution de problèmes.
Nous avons poursuivi notre action avec les Compagnons 
d’Emmaüs en leur donnant les livres que nous avons triés en 
début d’année.  

De la gauche vers la droite : Mme Lamy Sophie classe 1/4 temps 
CP/CE1, Mme Duperray Roselyne CM1/CM2,  Mme Bachelot 
Claude chef d’établissement classe GS/CP,  Mme Lucien 
Florence classe CP/CE1, Mme Boudeau Blandine (décharge 
de direction) GS/CP, Mme Prawitz Lou ASEM classe GS/CP,  
Mme Bondu Christel classe CE2/CM1, Mme Malbet Sylvie 
ASEM classe TPS/PS/MS,  Mme Leclerc Agnès Enseignante 
spécialisée Mr Brière Olivier classe TPS/PS/MS.

École Julie Bodinier 

École du Sacré Cœur

CONTACT
Claude Bachelot
02 41 32 33 79
ecole.sacre.coeur.villeveque@wanadoo.fr

CONTACT
Valérie Lecaplain
02 41 69 51 40
soucelles.juliebodinier@ec49.fr
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Les vacances se terminent, et vont rester les photos souvenirs. 
Pour une utilisation maximale de vos images, pensez d’ores et 
déjà à : 
• Vider votre carte et télécharger vos photos sur votre ordinateur.
• Sauvegarder vos photos sur votre disque externe. Éviter de stocker sur une clé USB, 
une clé est si vite perdue !
• Faire le tri, toute photo qui ne provoque pas d’émotion doit être supprimée.
• Les photos peuvent être améliorées en utilisant la fonction «traitement des images» 
de Windows 10. Vous pouvez effectuer des manipulations essentielles et suffisantes 
(recadrage, amélioration des contrastes, de la lumière…).

V I E  A S S O C I A T I V E

Club photo – vidéo du Loir

CONTACT
photovideoduloir@gmail.com
www.photovideoduloir.fr

AGENDA
Vendredi 11 octobre
Assemblée générale à 18h30
Salle de l’Enclose à Villevêque
Ouvert à tous.
Vendredi 15 novembre 
Soirée technique à 20h30
Gratuit et ouvert à tous
Salle de la maison des associations à 
Soucelles.
Venez découvrir ou approfondir les 
fonctionnalités de votre appareil 
photo.

L’APE (Association des parents d’élèves) est une association 
de loi 1901 qui a pour but d’organiser des manifestations ou 
des actions pour apporter une aide financière aux projets des 
enseignants.
Nous sommes une quinzaine de parents bénévoles, dynamiques, contents d’être 
ensemble et qui essaient d’avoir de bonnes idées pour apporter des fonds.

Si vous avez des idées, envie de nous rejoindre pour l’année 2019/2020 !!
N’hésitez plus : envoyez-nous un mail

Association des parents 
d’élèves École Emile Joulain 

ape.emilejoulain@gmail.com

Les actions 2018/2019 
Un petit déjeuner
Une vente de sapins
Un arbre de noël
Une boum
Une vente de viennoiseries à domicile
Une vente de plants, d’objets…
La fête de l’école

CONTACT

EN BREF

« E N S U I T E  V O S  P H O T O S 
D O I V E N T  Ê T R E  V U E S . 
C O M B I E N  D E  P H O T O S  S O N T 
S T O C K É E S  S U R  U N  O R D I  E T  N E 
S O N T  J A M A I S  R E G A R D É E S … 
F A I R E  D E  L A  P H O T O  N ’A 
A L O R S  P L U S  D E  S E N S .  C ’ E S T 
Q U A N D  M Ê M E  D O M M A G E  ! 
M O N T R E R  S E S  P H O T O S  S E R A 
N O T R E  P R O C H A I N  A R T I C L E 
À  R E T R O U V E R  D A N S  L E 
P R O C H A I N  M A G A Z I N E  D E 
R I V E S - D U - L O I R - E N - A N J O U » .

C a m i l l e  B o u r c i e r
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V I E  A S S O C I A T I V E

Les amis du temps libre : 
génération mouvement de 
Soucelles
Le 6 juin, une 
soixantaine de 
membres a participé 
à une journée 
découverte de Nantes.
Le matin, arrivée sur la place 
de la cathédrale, rendez-
vous pour découvrir la ville 
en petit train. Brève visite de 
la cathédrale, petit instant de 
détente et en route pour une 
demi-heure à serpenter cette 
ville dynamique en passant par le château des ducs de Bretagne, l’île Feydeau… 
et voyager dans les quartiers pittoresques autour de Jules Verne et des grands 
navigateurs. Puis déjeuner au restaurant la « Taverne ». L’après-midi, mini croisière 
idyllique sur l’Erdre afin de profiter d’un cadre exceptionnel au cœur de la ville.

APE Julie Bodinier

Le samedi 16 novembre 
Marché d’automne
Le vendredi 13 décembre
Soirée de noël
Le samedi 8 février
Soirée cabaret
Le samedi 28 mars
Marché de printemps et portes ouvertes
Le samedi 28 juin
Kermesse

CONTACT

AGENDA

Club de l’amitié

clubamitievilleveque@gmail.com missclavier@orange.fr

Samedi 19 octobre
Soirée Théâtre. Les places sont en vente auprès de
Mme Dufauret au 02 41 32 21 78
Jeudi 21 novembre
Sortie de noël
Jeudi 5 décembre
La buche de noël

Venez nous retrouver tous les mardis pour la 
marche, les mercredis et les jeudis après-midi pour 
les activités.

CONTACT

AGENDA

Mercredi 16 octobre
Repas choucroute - salle des Loisirs à 
Soucelles
Dimanche 27 octobre
Loto - salle Hervé Bazin à Soucelles
Mercredi 18 décembre
Repas de noël - salle des Loisirs à 
Soucelles
Voyage en Auvergne courant 2020
Ouverture des préinscriptions à effectuer 
auprès de :
O. Jacob (Présidente)   06 41 43 57 36.
R. Rousseau (Vice-président)  
07 84 15 20 41.
D. Licois (secrétaire)     06 71 99 73 18.

Odette Jacob
02 41 69 37 62
Jacon.odette@orange.fr

AGENDA

CONTACT
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V I E  A S S O C I A T I V E

La section badminton LES FOUS DU VOLANT a pour but de permettre à tous de 
pratiquer en loisir, cette activité dynamique, et ce, dans un climat très convivial.
Les entrainements pour les jeunes, encadrés par une monitrice, sont réservés à une 
vingtaine d’enfants : des places sont encore disponibles !
La reprise a eu lieu le 9 septembre dernier, mais pour ceux qui hésiteraient, il est 
encore possible de venir tester cette activité gratuitement.

Les fous du volant

M. Joncheray 06 36 85 04 55
lesfousduvolant49@sfr.fr

Quand ?
2 séances pour les adultes :
Les lundis de 20h30 à 22h30
Les jeudis de 20h15 à 22h15
1 séance pour les enfants :
9-12 ans : les jeudis de 18h15 à 19h15
3-17 ans : les jeudis de 19h15 à 20h15

Où ?
Salle de sports des Vignes d’Oule à 
Villevêque.

CONTACT

A RETENIR

P A S  D E  C O M P É T I T I O N  O F F I C I E L L E ,  M A I S  C H A Q U E 
J O U E U R ,  E X P É R I M E N T É  O U  D É B U T A N T ,  S E  R E N V O I E 
L E  V O L A N T  E T  P A R T A G E  S O N  E X P É R I E N C E .  C H A C U N 
P R O G R E S S E  À  S O N  R Y T H M E  !  L E  C L U B  A C C E P T E  L E S 
I N S C R I P T I O N S  T O U T  A U  L O N G  D E  L ’A N N É E .

Société des fêtes
Pour la seconde année, la société des fêtes a organisé la grande tablée. Au programme 
nous proposions une marche, suivie d’une tablée et d’animations musicales. L’après-
midi fut agrémenté par l’exposition de voitures anciennes et d’exception, moment 
où les passionnés de tous âges ont pu échanger et faire des balades à bord de ces 
véhicules. Malgré la pluie qui s’est invitée 
en début de repas, 270 repas ont été servis. 
Suite aux retours plus que positifs, nous vous 
donnons déjà rendez-vous en juin 2020 ! 
Pour l’an prochain nous travaillons déjà de 
manière à continuer d’améliorer ce moment 
convivial, nous envisageons d’installer des 
barnums supplémentaires afin d’augmenter 
le nombre de places assises.

La participation au marché de Noël

La chasse aux oeufs

Samedi 13 juin
La tablée musicale au cœur du village.

soucellesfetes@yahoo.fr

AGENDA

CONTACT

Un bel été vient de s’écouler à l’accueil de loisirs de MarmOloir :
• Aventures sur le thème camping
• Croisière sur la méditerranée
• Les mini camps.
Depuis le 19 août dernier, Isabelle, notre secrétaire est remplacée par Madame 
Claude Xavier.

Loir Jeunesse 

asso.loir.jeunesse@gmail.com

Le dimanche 20 octobre
Vide-greniers sous le signe de l’enfance, 
l’adolescence et la puériculture
Inscription auprès de Loir Jeunesse situé à 
la mairie de Soucelles.

CONTACT

AGENDA

«  T O U T E S  L E S  P E R S O N N E S  Q U I  S O U H A I T E N T 
I N T É G R E R  L A  S O C I É T É  D E S  F Ê T E S  S O N T  L E S 
B I E N V E N U E S ,  L E  B U T  É T A N T  D E  C O N T I N U E R  C E S 
A C T I V I T É S  Q U I  R A S S E M B L E N T  L E S  H A B I T A N T S .  »
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V I E  A S S O C I A T I V E

Rives du Loir en 
transition

Mardi 12 novembre à 19h
Soirée projection et rencontre
Film « En transition 2.0 »
Entrée libre
Salle des associations à Soucelles
A venir prochainement
Atelier cueillette de plantes sauvages
AMAP
Association qui établit un lien direct entre 
des exploitants agricoles de proximité et 
des consommateurs.

rivesduloirentransition@gmail.com

Création d’un Eco-groupe 
« Rives du Loir en Transition » 
et le lancement d’une AMAP. 
Des habitants de la commune 
associés aux producteurs 
biologiques de la Joulainerie 
souhaitent lancer une AMAP pour proposer des paniers de légumes, et plus largement 
lancer un Eco-groupe pour favoriser l’échange, la transmission et la naissance 
de projets autour de la transition écologique et citoyenne dans divers domaines 
(protection de l’environnement, zéro-déchet, transports, lien social…).

CONTACT

A RETENIR

Cette année, de nouvelles 
associations vont faire leur entrée :

Lance-toi et joue

Claire Simon 06 70 58 48 14
Maryse Dupont 06 76 15 74 60

Mardi 15 octobre
Réunion d’information
à18h30 à la salle de l’Enclose-Villevêque

Une nouvelle association voit le jour cet 
automne sur Rives-du-Loir-en-Anjou. Elle 
propose une activité théâtre réservée aux enfants 
de CE2, CM1 et CM2.
Elle aura lieu de 17h30 à 19h le mardi à la salle 
de l’enclose-Villevêque
A partir du 05 novembre ! 

A RETENIR

CONTACT

Rives aux éclats

rivesauxeclats@gmail.com

Le bureau :
Thierry Morisset
Nadine Boucher
Thomas Chevigné
Gilbert Desnaud
Roselyne Duperray
Jean-Luc Denis

Une troupe de théâtre à Rives-du-
Loir-en-Anjou se forme : 
RIVES AUX ECLATS !
Vous êtes les bienvenus à partir d’octobre 
lorsque les répétitions démarreront 
chaque mardi soir. 

EN BREF

CONTACT
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M I E U X  C O N N A Î T R E  S A  C O M M U N E

Pierre Seurau, jardinier du curé de 
Villevêque à la Révolution française, 
témoigne pour la postérité avec 
son orthographe approximative de 
l’intensité du froid hivernal de 1789 
en inscrivant sur le mur ouest du 
presbytère de Villevêque. 

Le froid avait été si fort que la glace 
avait 2 pieds d’épaisseur dans le Loir 
(environ 65 cm). 
Réfugié ensuite à la Chignardaie de 
Durtal, il a continué de graver les 
événements révolutionnaires.  

Le domaine de la Tuffière, situé à Lué en Baugeois, exploite la 
vigne du château de Villevêque depuis 1995 sur une surface de 
1,35 ha. Les vignes exploitées depuis les années 60 par M. Durel 
puis  M. Duclaux ont été renouvelés en 2010 et 2013. Elles ont été 
ainsi sauvées de la destruction. Le vigneron M. Fabrice Benesteau 
nous parle des particularités de ce terroir : «c’est un terroir argilo 
graveleux du même type que dans le Médoc. Je produis de 
l’anjou blanc sec (cépage chenin) et de l’anjou rouge (cépage 
50% cabernet franc et 50% cabernet sauvignon). L’anjou blanc 
est très minéral, tout comme celui de Savenières. L’ Anjou rouge, 
lui, est très porté sur le fruit. C’est un vin assez opulent.  Le coteau 
situé sur une zone limitante permet des productions de petite 
quantité mais toujours très qualitative. C’est un vin local. Il faut 
aussi préciser que Villevêque est éligible à l’AOC Anjou rouge». 
Vous pouvez le trouver dans les commerces de Villevêque et de 
Soucelles (à consommer avec modération).  

Vendanges sur le 
côteau du Loir.

Les vieux murs nous parlent
«  P I E R R E  S E U R A U  J A R D I N I E R
17 9 3  A  M A R Q U E   L  H I V E R
D E  17 8 9  A  E T E  S I  F R O Y  E T
Q U E  L A  G L A C E  A V E T  2
P I E  D E P E S S E U R  A N  L O I R E »
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A G E N D A

Rando d’automne
20 octobre à 9h

NOUVEAUTÉ -  v i s i te 
du Gaec des Nonnains 
(entreprise fruitière) puis 
parcours dans la forêt de 
Soucelles. Balade de 8km. 
Rendez-vous à L’engrenage 
pour  le  co-voi turage.
Tarif : 3€. Inscription au  
06 76 29 73 66

Cérémonies
11 novembre

C o m m é m o r a t i o n  d e 
l’Armistice de 1918. Rendez-
vous place Hamard à 
Villevêque à  et place de la 
mairie à Soucelles.

Réunion publique «nou-
velle dénomination des 
voies de Rives-du-Loir-
en-Anjou»
8 novembre à 20h, salle 
Hervé Bazin à Soucelles

P r é s e n t a t i o n  d e  l a 
méthodologie  u t i l i sée , 
échange avec les participants 
et distribution des n° aux 
personnes concernées.

Broyage des végétaux
16 novembre de 9h à 12h 

Ateliers municipaux de 
Soucelles, zone de la 
Sigonnière. Venez broyer 
vos branchages (15 cm de 
diamètre max.) et repartez 
avec vos copeaux. Gratuit.

Suivez-nous :rivesduloirenanjou.fr
L’Art de vivre au naturel

de végétaux
Broyage gratuit

SAMEDI 16 NOVEMBRE 2019
D E  9 H  À  12 H  A U X  A T E L I E R S 
M U N I C I P A U X  D E  S O U C E L L E S

Venez broyer vos branchages* 
et repartez avec vos copeaux  !
*(15 cm de diamètre max)

Mois du film documentaire
15 novembre à 20h30

Projection du film «Un paese 
di Calabria» réalisé par Shu 
Aiello et Catherine Catella. 
Rendez-vous à L’engrenage.
Gratuit.

Concours Premiers Plans
1er octobre - 10 décembre

Concours de critique du court 
métrage et réalisation d’un 
court métrage de 3 minutes 
sur le thème «Fake news, 
infox». Ouvert à tous. + d’infos 
sur rivesduloirenanjou.fr

A
G

EN
D

A
OCTOBRE NOVEMBRE
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Undessens
Votre beauté au naturel

Céline Fontaine 

25, rue du Général de Gaulle
49140 VILLEVÈQUE

Votre rendez-vous au 06 64 64 22 75

Épilations femmes et hommes
Soins visage et corps
Beauté des mains

Espace tisanière
Beauté des pieds

Massage

Maquillage

Parfumerie
Reflexologie

Sauna

A G E N D A

Marché de Noël 
8 décembre

Salle Hervé Bazin, à Soucelles. Des animations 
accompagneront la manifestation tout au long de la 
journée pour le plaisir des petits et grands : présence du 
Père Noël, artisanat, tombola...
 + d’infos 
rivesduloirenanjou.fr

Cérémonie des voeux 
aux habitants
vendredi 10 janvier 
2020 à 20h.

Rendez-vous salle Hervé 
Bazin à Soucelles.

A
G

EN
D

A
DÉCEMBRENOVEMBRE

• 24 octobre 2019.
• 28 novembre 2019.
• 19 décembre 2019.
• 23 janvier 2020.
• 13 février 2020.
www.rivesduloirenanjou.fr

JANVIERPROCHAINES  RÉUNIONS DU CONSEIL MUNICIPAL

Appel aux exposants : Rives-du-Loir-en-Anjou organise son marché de Noël

La Commission Sports et Loisirs de Rives-du-Loir-en-Anjou organise son marché de Noël 
le dimanche 08 décembre 2019.
Nous vous proposons de partager ce moment convivial et festif par une présence à un 
stand ou par une animation. Il se tiendra en intérieur dans la salle Hervé Bazin, commune 
de Soucelles et en extérieur pour les stands de restauration. L’emplacement est gratuit.
 
Votre contact : Tél. 02 41 69 51 15 - associations@rivesduloirenanjou.fr

Challenge communal de 
boules de fort
à partir du 19 novembre

Ouvert à tous. Inscription 
auprès des sociétés Les Lilas, 
La Renaissance, St-Pierre 
et dans les mairies. Tarif 5€ 
par joueur. Finale le samedi 
7 décembre au cercle Saint-
Pierre à Villevêque.

Suivez-nous :rivesduloirenanjou.fr
L’Art de vivre au naturel

É L I M I N A T O I R E S  À  P A R T I R  D U 
1 9  N O V E M B R E  2 0 1 9 . F I N A L E  L E 
S A M E D I  7  D É C E M B R E  A U  C E R C L E  S T 
P I E R R E .
Inscription auprès des sociétés Les Lilas, 
La Renaissances, St Pierre et dans les 
Mairies. Tarif 5€ par joueur.

communal
Challenge
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Vincent HANOUT-LEVINDRE
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